

alcaide a su casa donde no le encontraron y se le manifestó haber delegado la presidencia de la elección en el primer teniente; pero fue inútil buscar a este porque se había marchado al campo a arar, y lo mismo ocurrió con el segundo teniente, que se había marchado a coger maíz.

Esta conducta produjo gran indignación en el pueblo, pues según parece, los vecinos de Laroles están resueltos a que los concejales los nombren ellos y no el alcalde.

Trasladamos este relato al Sr. Barriobero para que vea lo bien que han sido atendidas sus circulares por el alcalde de Laroles.

Tribunal Provincial. Han sido designados para constituir el Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo los siguientes: Propietarios, D. Francisco Almenares Cobo y D. Nicolás López del Huzo.

Suplentes, D. José Díaz Palomares, D. Ricardo Burgos Careaga, don José M. Rico Fuensalda y D. Manuel Cuelo Avila.

El distrito de Guadix.

La Reina ha firmado un decreto convocando nuevas elecciones de Diputado a Cortes por el distrito de Guadix.

La votación se verificará el día 5 del próximo mes de diciembre.

Concejales. En votación verificada en Madrid han resultado electos concejales de aquel Ayuntamiento el señor marqués de Portago y D. Natalio Rivas.

Boda. El domingo por la noche contrajo matrimonio en Motril en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen la bella señorita Carmen Martínez García con el joven y laborioso comerciante D. Lorenzo Gomez Bengoa.

Bandijo la unión el virtuoso sacerdote D. José Montero, y terminada la religiosa ceremonia las muchas y distinguidas personas que asistieron a la misma se trasladaron a la casa de los nuevos esposos, donde se sirvió un espléndido banquete.

El fausto suceso de familia se celebró también, a más del banquete, con una fiesta, a la cual concurrieron numerosas y bellas señoritas, entre otras personas que sería difícil citar sin incurrir en omisiones.

Desearnos que los nuevos esposos sean muy felices.

Desgracia en Benalúa.

Ayer circulaba el rumor de que con motivo de las elecciones, se había producido una colisión en Benalúa de Guadix, resultando muerto un hombre.

Sarampión. Se ha presentado en Colomera la enfermedad del sarampión, siendo atacados gran número de niños.

La Junta de Sanidad ha adoptado algunas medidas higiénicas.

Comisión mixta.

En la sesión celebrada anteaayer por la Comisión mixta de reclutamiento de esta capital se acordó:

Declarar exento total al mozo de Granada Manuel Carmona Medina.

Desestimar la alegación de padre exarregado que presente el mozo de Cojayar, Francisco Martín Galdeano.

Reclamar al alcalde de Montegicor varios documentos para resolver la alegación del mozo de aquel pueblo Antonio Magaña Barbero.

Los aspirantes de la Tabacalera. En la Gaceta del día 16 de setiembre de 1900 se anunciaron unas oposiciones para elegir 50 aspirantes a destinos administrativos de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Se verificaron las oposiciones, fueron elegidos los 50 aspirantes y... hasta la fecha hace un año que éstos esperan se utilicen sus servicios, ó al menos que se legalice su situación.

De desear es que la Compañía Arrendataria de Tabacos se acuerde de esos olvidados aspirantes, que esperando desesperan.

Estadística demográfica.

Durante el pasado mes de octubre se han registrado en esta capital 186 nacimientos: 86 varones y 77 hembras legítimos y 11 y 12 respectivamente ilegítimos. Además se han registrado 14 nacidos muertos.

Han ocurrido durante el mismo espacio de tiempo 153 defunciones causadas por las siguientes enfermedades: Fiebras tifoideas, 3 varones y 2 hembras.

Difteria, 2 hembras. Tuberculosis pulmonar, 8 y 5; Tuberculosis de las meningis, 1 varón.

Otras tuberculosis, 2 hembras. Sífilis, 1 varón. Cáncer y otros tumores malignos, 2 y 3.

Menigitis simple, 3 y 1. Congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 4 y 6.

Enfermedades orgánicas del corazón, 7 y 7. Bronquitis aguda, 6 y 2.

Pulmonía, 4 varones. Otras enfermedades del aparato respiratorio, 2 y 2.

Afecciones del estómago, menos cáncer, 1 varón. Diarrea y enteritis, 7 y 9.

Idem en menores de 2 años, 7 y 3. Cirrosis del hígado, 1 varón.

Otras enfermedades de los riñones, vegiga y de sus anexos, 2 varones. Septicemia puerperal, 2 varones.

Debilidad congénita y vicios de conformación, 12 y 7. Debilidad senil, 2 y 2.

Otras enfermedades desconocidas ó mal definidas, 3 y 1. Dichas 153 defunciones han sido causadas en 36 individuos de 0 a 1 año; 22 de 1 a 4; 9, de 5 a 13; 21, de 20 a 39; 28, de 40 a 59; 36, de 60 en adelante, y 1 de edad desconocida. Total 91 varón y 62 hembras.

Noticias militares.

Alcance. La Comisión liquidadora del cuinto batallón de Biza, afecta al regimiento de San Fernando, avisa a once

prácticos y diez y nueve movilizados cuyos nombres se publican en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», los cuales pertenecen a dicho cuerpo y cuyo actual paradero se ignora, para que se presenten a cobrar sus alcances.

Nuevo pantalon. En lo sucesivo, y por virtud de una Real orden dictada por el ministro de la Guerra, y en vista de las conmutaciones hechas a los capitanes generales de los distritos, los batallones de Cazadores y de Montaña dejarán de usar el pantalon de de color granet, sus tirantes por el azul oscuro con franja verde partida.

Los mayores en los cuerpos. —Dícese que entre los proyectos que abraza el ministro de la guerra hállase el de sustituir los comandantes mayores de los regimientos de infantería ó regimientos por tenientes coronales, con el fin de favorecer algo a esta clase y de dar más autoridad al jefe que ocupa en lo sustitutivo el segundo lugar del regimiento.

La reforma aumentaría en 64 tenientes coronales la plantilla de infantería y en cuatro la de ingenieros, rebajando en igual número la de comandantes; y el exceso de gastos sobre lo actual sería solo de pesetas 68.000 anuales, que podrían obtenerse economizándolas en otros servicios.

Ascensos de este mes. Serán los siguientes: **Infantería (escala activa)** —Ascendrán al empleo superior un teniente coronel, cuatro comandantes, cinco capitanes y cuatro primeros tenientes. —Escala de reserva: dos comandantes y cuatro capitanes.

Caballería. —Un teniente coronel, dos comandantes, cuatro capitanes, cuatro primeros tenientes y cinco idem segundos.

Llamamiento. El coronel del regimiento de infantería reserva de Biza llama para un asunto que le interesa al cabo Enrique Gutiérrez Martínez.

El dinero que se gasta en anuncios es un dinero dado a réditos. Siempre vuelve acrecentado con la ganancia.

Telegramas detenidos. En las oficinas de Telégrafos de Málaga se hallan detenidos, por desconocerse a los destinatarios, los siguientes telegramas expedidos en Granada: Uno dirigido a Benita Ortiz, y otro a Piedad Mayan, sin más señas.

Quejas del vecindario. Con el fin de facilitar a los riegos de los árboles de Barrambala durante los pasados meses de verano, se abrió dando vuelta a la plaza un surco de algunos centímetros de profundidad para conducir las aguas.

Como ya en esta época no es necesario el riego, conveniría que las cosas se volvieran a poner como estaban, cubriéndose dicho surco que no solo afea la plaza sino que se constituye también un peligro frecuente de caídas y un obstáculo para el tránsito del público.

Peid en todas partes el exquisito Gognao extra de la marca Pedro Domingo.

Una suscripción. Los serenos de esta capital dieron anteaayer una plausible muestra de compañerismo, haciendo entre todos ellos una colecta con objeto de favorecer al sereno Juan Ojeda, herido recientemente en la calle de Mañas por Sebastian Lopez, el Terrenista.

La colecta arrojó trece pesetas y cincocientos céntimos, cantidad que en el acto fué llevada por una comisión al Hospital, donde se encuentra el Ojeda, entregándosele a este, que expresó a sus compañeros el agradecimiento que sentía por el socorro con que habían actuado a mejorar su situación.

Ayer, hoy y mañana recomendarémos siempre al público y especialmente a los que tienen la desgracia de sufrir del estómago que compren el famoso medicamento Estómago Artificial cuyo reputado en el mundo, seguros de que con el tratamiento que marca su autor curarán el 98 por 100 de los enfermos.

Noticias mineras. Registro. D. Eduardo Mendoza solicita la propiedad de 20 pertenencias de mineral carbonífero en término de Baza, con el nombre de «Virgen María».

Impermeables de goma perfectamente vulcanizada. A. X. D. S. y C. de venta en Granada, Manuel Sáenz Galiles, Príncipe 1.

Viajeros. Han llegado a esta capital, hospedándose en el hotel Navío, D. Rafael Rames, D. José Estevez, D. Antonio Vazquez y D. Jaime Torres.

—En el hotel Victoria, D. Miguel Montes de Miguel, D. Luis Peralta, D. Benito Minagorre Cubero y señora, D. Luis Aponte de Miguel, D. Rafael Matañada, D. Joaquín Pálan, D. Rafael Plasencia y D. Julio Romo y hermano.

—Han venido de Málaga, D. José Ripoli y D. Leopoldo Lopez.

Consejo utilísimo. Para curarse del estómago y de los intestinos, haya ó no dolor, tómese el Elixir «Estomacal de Saiz de Carlos, Pídate siempre Elixir Saiz de Carlos, único acredoado, amiguo que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomacal, marca de fábrica registrada en Europa y América».

Traslados de Lotería. En la Administración de EL DEFENSOR (Reyes Católicos, 3, principal) se hallan a la venta talonarios para traslados de Lotería.

Valleposas superior, tanto y blanco. Lo mejor que se conoce en esta clase de vinos de mesa. Los hay en LOS ALFES a 60 céntimos botella. —Bordado.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 45. —Figurín iluminado. Elegante toilette fantástica. —Patron cortado de una toquera para joy-nita de catorce años. —Precio, 15 céntimos ejemplar.

VIDES AMERICANAS

Injertos, barbados, estacas, parras en alita para ara de lujo y embarque. Calle de San Miguel Bajo, Huerta de la Torre.

El Parador de las Campanas

Gran destilería a vapor de aguardientes azucarados y depósito de vinos y vinagres... de todas clases de PEDRO VILLEGAS RODRIGUEZ

Camino de Jaen 69.—Granada. En esta casa se fabrica el selecto

ANIS PORTAGO, riquísimo aguardiente dulce que por su agradable paladar, exquisito bouquet, é inmejorables condiciones higiénicas, está siendo muy solicitado por todas las plazas de España.

En Granada se halla de venta en todos los buenos establecimientos de bebidas, coloniales, cafés y en la sucursal y escritorio de esta fábrica Villamena 4 y 6.

El pesetas al que presenta el mejor de los vinos de mesa. —Paseo del Fin, 4, Granada.

Sección religiosa. Santo del día. San Eugenio III, arzobispo de Toledo. —S. Eusebio, tercer de este nombre en la silla de Toledo, uno de los más célebres apóstoles que ha producido en la Iglesia de España, uno de los más brillantes ornamentos del orden episcopal, y uno de los hombres más sabios de su siglo, nacido en la ciudad de Toledo, de padres nobles y virtuosos que le educaron en el santo temor de Dios.

Sobresalido San Eugenio por su saber y su inspiración como orador; pero disgustado de su reputación y de las atenciones que le dispensaban en la corte, y deseando nada más que la salvación de su alma se escapó a Zaragoza, donde abrazó la vida monástica en el monasterio de la orden de San Benito. Su sabiduría le llevó a desempeñar el cargo de abad del mismo monasterio, y después a ocupar la silla arzobispal de Toledo, bien contra su voluntad, con lo que—según dijo San Jerónimo—pasó una vida más tranquila de merecimientos de alma, que de fuerzas del cuerpo.

Después de haber derramado grandes bienes entre sus fieles, San Eugenio murió en la muerte de los santos el día 13 de noviembre del año 657.

Oraciones para hoy. Jubileo de las cuarenta horas. En la iglesia de Sta. M.ª Magdalena. —Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco.

Elis cantada. En la Catedral, Real Capilla y la Magdalena, a las nueve.

Misa de hora fija. La hay de doce en la Magdalena, San Justo y Ntra. Señora de las Angustias.

En el Sagrado Corazón de Jesús se misas desde las siete a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez.

Novena. En las Capuchinas, la de Sta. Gertrudis.

Mes de Animas. En la Capilla Real y a las siete de la mañana; en el Sagrado Corazón a las siete de la noche.

Novena. En la Catedral San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana; en las demás iglesias a la oración.

Visita y Corte de María. Ntra. Sra. de los Remedios, en las Capuchinas.

Cartera de Granada. Le albondiga. Existían ayer, sobranes del día anterior, 2 640 quintales métricos de trigo, ó sea 5 706 fanegas, que con 100 quintales (250 fanegas) que entraron en el mismo día, hacen un total de 2.640 quintales (5 956 fanegas). —Se vendieron ayer 84 quintales métricos de trigo, al precio 23 75 a 27 75 pesetas, que equivalen a 196 fanegas vendidas de 45 a 50 reales una. —Quecá un sobrante para hoy de 2.556 quintales (5.861 fanegas).

Le cebada se vendió ayer a 22 75 pesetas el quintal métrico, ó sea a 7 50 pesetas la fanega; las habas a 26 el quintal, ó sea a 14 fanegas; el maíz a 24 el quintal, ó sea a 13 la fanega, y los yerros a 23 el quintal, ó sea a 12 fanega.

Carnización. Ayer se carnizaron en el Matadero público 7 reses mayores a 2 200 pesetas el kilogramo; 27 borregos a 1 70, y 13 ovejas a 1 45.

Pagos en la Delegación. Para hoy se han señalado los siguientes: D. José B. Jones. D. Francisco Fernández. D. Eari ne Cardenas. D. Antonio B. seo. D. C. farino Labrador. D. José Marquez. D. José Fregenal. D. Ramon Garcia. D. Juan José Lopez. D. Juan Monserrat. D. Francisco Gutierrez. D. Angel Moreno.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Faras, Córdoba. —Jefe de día, don Antonio Díez de Rivera, comandante de Artillería. —Imaginario, don Angeló Morates Barga, comandante de Córdoba. —Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Francisco Soris Salazar, tercer capitán de Córdoba. —Plantón en el Parque, Artillería. —Paseo de enfermos, Victoria. —De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Salvador Santos.

La Bolsa

Madrid 10. En medio de la paralización y de la calma que impera en el mercado bursátil, es de estimar la buena tendencia que ha habido durante la semana, en virtud de la cual, sin oscilaciones, hanse afirmado los precios y ganado 15 céntimos las rentas principales.

M dice consignarse el alza importante que han tenido los valores mercantiles, pues el Banco de España ha ganado cinco en eros y los T-bacos tres.

El cambio, in-ter-nacional, que llegó a 42'85, ha descendido a 45'50; pero así, resulta un alza de 40 céntimos con relación a la semana anterior.

En el balance del Banco, hoy publica do, se notan cifras que a gran importancia, pues mientras ha descendido la plaza en dos mil eros, han aumentado los billetes en circulación 10 millones, bajando las cuentas corrientes siete millones.

El said a favor del T-soro en poder del Banco asciende a 116 millones, nueve menos que en la semana anterior.

He aquí los resultados que ofrece la cotización comparada:

Table with columns: Valores del Estado, Días a Días, Diferencia. Rows include: 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 amortizable, etc.

El mundo oficial

Subastas. El Juzgado del Salvador anuncia por término de 20 días, la subasta de 12 acciones de la mina de azogue Purísima Concepción, del término de Baza, tasada cada una de ellas en 25 pesetas, para exacción de costas en la causa seguida contra D. José Moreno Martínez.

El Juzgado de Baza subasta con el mismo fin, bienes del procesado Mariano Gonzalez Garcia.

Trabajos municipales. Subasta el impuesto de consumos el ayuntamiento de Huescar Vega.

El del Patinier arbitrio de pesas y medidas.

El de mismo ayuntamiento tiene expuesto al público el repartimiento de la contribución y la matrícula industrial.

El de Marchas el repartimiento vecinal.

La niebla en Londres.

Según noticias de Londres, el día 4 del corriente reinó en aquella población la niebla más espesa que se recuerda. A gran número de las personas que se hallaban en el momento de salir de sus casas se escapó a Zaragoza, donde abrazó la vida monástica en el monasterio de la orden de San Benito. Su sabiduría le llevó a desempeñar el cargo de abad del mismo monasterio, y después a ocupar la silla arzobispal de Toledo, bien contra su voluntad, con lo que—según dijo San Jerónimo—pasó una vida más tranquila de merecimientos de alma, que de fuerzas del cuerpo.

Después de haber derramado grandes bienes entre sus fieles, San Eugenio murió en la muerte de los santos el día 13 de noviembre del año 657.

Oraciones para hoy. Jubileo de las cuarenta horas. En la iglesia de Sta. M.ª Magdalena. —Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco.

Elis cantada. En la Catedral, Real Capilla y la Magdalena, a las nueve.

Misa de hora fija. La hay de doce en la Magdalena, San Justo y Ntra. Señora de las Angustias.

En el Sagrado Corazón de Jesús se misas desde las siete a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez.

Novena. En las Capuchinas, la de Sta. Gertrudis.

Mes de Animas. En la Capilla Real y a las siete de la mañana; en el Sagrado Corazón a las siete de la noche.

Novena. En la Catedral San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana; en las demás iglesias a la oración.

Visita y Corte de María. Ntra. Sra. de los Remedios, en las Capuchinas.

Cartera de Granada. Le albondiga. Existían ayer, sobranes del día anterior, 2 640 quintales métricos de trigo, ó sea 5 706 fanegas, que con 100 quintales (250 fanegas) que entraron en el mismo día, hacen un total de 2.640 quintales (5 956 fanegas). —Se vendieron ayer 84 quintales métricos de trigo, al precio 23 75 a 27 75 pesetas, que equivalen a 196 fanegas vendidas de 45 a 50 reales una. —Quecá un sobrante para hoy de 2.556 quintales (5.861 fanegas).

Le cebada se vendió ayer a 22 75 pesetas el quintal métrico, ó sea a 7 50 pesetas la fanega; las habas a 26 el quintal, ó sea a 14 fanegas; el maíz a 24 el quintal, ó sea a 13 la fanega, y los yerros a 23 el quintal, ó sea a 12 fanega.

Carnización. Ayer se carnizaron en el Matadero público 7 reses mayores a 2 200 pesetas el kilogramo; 27 borregos a 1 70, y 13 ovejas a 1 45.

Pagos en la Delegación. Para hoy se han señalado los siguientes: D. José B. Jones. D. Francisco Fernández. D. Eari ne Cardenas. D. Antonio B. seo. D. C. farino Labrador. D. José Marquez. D. José Fregenal. D. Ramon Garcia. D. Juan José Lopez. D. Juan Monserrat. D. Francisco Gutierrez. D. Angel Moreno.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Faras, Córdoba. —Jefe de día, don Antonio Díez de Rivera, comandante de Artillería. —Imaginario, don Angeló Morates Barga, comandante de Córdoba. —Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Francisco Soris Salazar, tercer capitán de Córdoba. —Plantón en el Parque, Artillería. —Paseo de enfermos, Victoria. —De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Salvador Santos.

Solución al anterior: Espábarbas. Frase hecha.

Los yankees en Tenerife. Telegrafian a La Correspondencia: «Tenerife 9.—Hoy ha zarpado para Puerto Rico el crucero escuela norteamericano Buffalo.

Durante su permanencia en este puerto, ofreció el comandante que la música de a bordo bajaría a tocar en la plaza de la capital.

El efrenamiento produjo gran contrariedad en la población, viéndose el alcalde obligado a rechazar el efrenamiento para evitar d-sórdenes.

También organizó la oficialidad del crucero un baile a bordo, al que fueron invitadas las principales familias de la ciudad.

Llegada la hora de la fiesta, tuvie-

ron la desagradable sorpresa de ver que no concurrió al buque ni una sola de las personas que habían sido invitadas.

De Tánger. Dicen de Tánger que el sultan ha diferido su salida de Marrakesh, de donde iba a trasladarse con la corte a Fez.

Se atribuye esta determinación del emperador, a que la efervescencia que se nota en las tribus vecinas a la capital del imperio pudiera ex-enderse si se aija el sultan de Marrak-h.

Como esta excitación de las tribus ha sido repentina y un tanto inexplicable, no falta quien la atribuya a manejos de algunos diplomáticos europeos, que se contrarían al traslado de la corte a Fez.

La Bolsa. Madrid 11.—Telegramas de apertura.—París, Exterior, 70 25. Londres, id., 00'00. Barcelona, Interior 71 40. Telegramas (3'30 tarde.) Barcelona. Interior 71 42.

Mucha animación en todos los correos, no exenta de deficiencia en el ef-espulcación donde por contra de ventas al contado, se compra desha-ciendo dobles.

El interior, a fin de mes, de 71 40 subió a 71 47, a cuyo cambio queda papel.

Contado, 71'40 y 45. En títulos pequeños no se observa la demanda de los días anteriores.

Carpetas, 71 45. Amortizable, 5 por 100 93'45. Banco de España 488. Francos, 42 45 y 42 60.

El sábado quedó aprobado en el Senado el proyecto de ley de conversión forzosa de las deudas amortizable al 4 por 100 y coloniales.

París Exterior, 00'00. Últimos cambios.—(Después de las cuatro).—Fin de mes. 00'00. Próximo, 00'00. Barcelona, 00'00. París, 00'00.

Lo de Barcelona. Ampliado nuestros informes dicen de Barcelona con fecha 9:

«Los estudiantes de Medicina se han reunido en el patio del hospital, considerando un artículo del doctor Sr. Lerroux publicado en la «Publicidad», en el cual se ataca a los catalanistas y se alude al catedrático doctor Robert.

Los alumnos acordaron pedir explicaciones al Sr. Lerroux. Este se ha negado a darlas.

Un grupo de estudiantes ha promovido un tumulto en la plaza de la Universidad, subiendo a tres oficiales del ejército que pasaban por allí y apedreando al tranvía.

Después, dentro de la Universidad, cantaron los Segadors.

Se presentó la policía; pero no intervino.

A la una de la tarde, otro grupo de estudiantes catalanistas ha arrojado en el paseo de Gracia a dos conocidas personas que iban conversando en castellano.

Cerráronse las puertas y se entabló la lucha cuerpo a cuerpo.

La oportuna llegada de la guardia municipal impidió que el suceso revistiera mayores proporciones.

Fuga de presidiarios. Londres 9.—Treinta presidiarios fugados de la cárcel de Leavesworth, trataron de refugiarse en territorio inglés, próximo a Miltonville.

Los habitantes de aquellos territorios, en su mayoría roturadores y cazadores, al saber que los presos merodeaban alrededor de los pueblos, organizaron una batida.

Cinco presos fueron acaesados y envueltos, y de ellos, tres murieron a balazos, quedando los otros dos heridos de mucha gravedad.

Los restantes pudieron escapar, inter-riendo en los bosques.

El príncipe de Asturias. Madrid 9.—El ministro de la Guerra estuvo en palacio para entregar a don Carlos de Borbon la real orden destinándole como supernumerario al cuarto regimiento montado de artillería.

Al acto de dar a conocer el nuevo comandante al regimiento, que se verificó con las formalidades de ordenanza, asistió el general Weyler.

Buen hallazgo. Barcelona 9.—Un obrero que estaba haciendo unas excavaciones, halló gran cantidad de monedas de oro.

Numeroso público que se enteró del hallazgo, pedía que se repartiera el dinero.

Un incendio. París 9.—En Euxaux se declaró un incendio en unos almacenes de tejidos.

Las llamas destruyeron rápidamente el edificio, que se derrumbó, envolviendo entre los escombros a muchos bomberos y a varias personas que se trataban de dominar el fuego. Resultaron tres muertos, tres heridos graves y varios leves. Las pérdidas son incalculables.

Amores contrariados. Alcazar 9. El joven de 20 años, Julio Angor, ha agredido a Ag-pito Moreillon de 79 años, dándole cuatro puñaladas graves.

Julio regería de amores a la hija de Moreillon, siendo el origen del atentado, la oposición que el padre hacía a que continuasen las relaciones amorosas jóvenes.

La hija, viendo que agresiva a su padre, se lanzó sobre Angora, brandiendo un azadón, é infliriéndole cuatro heridas en la cabeza.

Presupuesto de Gracia y Justicia. La comisión de presupuestos ha examinado el del ministerio de Gracia y Justicia, acordando pedir a dicho departamento datos que aclaran las dudas que ha tenido la Comisión en lo que respecta a las plantillas de las secretarías de las Audiencias y a la creación de una plaza en Penales.

Se suspendió la reunión y asimismo todo acuerdo acerca de dicho presupuesto, en espera de los datos solicitados.

Una denuncia. Madrid 10.—En la Delegación de vigilancia del distrito de la Universidad 1 se presentó hace algunos días una denuncia grave a consecuencia de la cual se instruyen diligencias en el juz-

gado de instrucción del mismo distrito.

Tatase de una mujer que se dedicaba a la confección y venta de específicos abortivos, tan eficaces en ocasiones, que con las criaturas murieron también las madres que las llevaban en su seno.

La denunciada llámase Bonifacia Castro, y según parece, ha desaparecido de su domicilio, Galería de Robes, núm. 9, habiéndose mudado a otra casa de la calle de Velarde.

610 632 685 699 720 746 767 774 776

780 800 804 819 821 876

Cinco mil

005 018 026 037 074 116 175 193 194

Seis mil

080 027 061 072 078 092 093 112 126

Siete mil

017 018 037 040 045 073 104 111 114

Ocho mil

120 141 146 151 214 235 294 305 319

Nueve mil

322 334 37 45 53 59 64 85 86 116

Diez mil

019 020 031 032 045 055 057 087 097

Once mil

118 145 147 148 149 192 197 205 215

Doce mil

250 253 317 317 317 325 327 430 441 454

Trece mil

006 0 9 064 097 111 126 136 137 163

Contra los consumos

Madrid 12 (9 30 m. a.) En Caspe se celebró ayer un meeting contra el impuesto de consumos.

Los discursos exacerbaron los ánimos, y al terminar el meeting se alteró el orden. Fuerzas de la benemérita se vieron obligadas a intervenir, dando varias cargas contra los grupos.

Sagasta

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, sigue acatarrado. Por este motivo, aún no ha salido de su domicilio.

Los alarmistas han exagerado la importancia de la enfermedad del Sr. Sagasta, asegurando que este padece una grave dolencia. Hasta ahora la enfermedad que sufre el presidente del Gobierno es solo un leve catarro gástrico.

Los alarmistas decían también que por prescripción facultativa el Sr. Sagasta pasaría el invierno en una ciudad andaluza, sustituyéndole interinamente el Sr. Montero Ríos.

Supónese que lo único que hay de cierto en el asunto es que el Gobierno, obedeciendo altísimas indicaciones, ha tratado de ello.

Sin embargo, tal supuesto ha sido desmentido oficialmente.

Moret

Madrid 12 (2 tarde.) Se ha firmado un decreto nombrando al Sr. Moret vocal de la Junta de reformas sociales.

Elecciones en Guadix. Madrid 12 (2 tarde.) El ministro de la Gobernación, Sr. Gonzalez, ha estado hoy en Palacio, poniendo a la firma de la reina un decreto, convocando a elecciones de diputados a Cortes por el distrito de Guadix.

Las elecciones se verificarán el día cinco de diciembre. Los terremotos en Turquía. Estambul 12 (2 tarde.) Telegramas de Constantinopla comunican nuevos detalles acerca de los terremotos que ayer se sintieron en dicha capital y en Erzerum.

El fenómeno se sintió también en varios puntos de Armenia. Aún no se conoce el número exacto de víctimas que han resultado a consecuencia de los terremotos.

Inglés y boers. Madrid 12 (2 tarde.) Se han recibido telegramas de Londres acogiendo el rumor de que el presidente Kruger se halla dispuesto a concertar la paz con Inglaterra.

Para ello Kruger cedería a la Gran Bretaña las riquísimas minas de oro, a cambio de que aquella potencia reconociese la autonomía del Transvaal y de Orange.

Las Cortes. El Congreso. Madrid 12 (7 45 noche.) En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el Sr. Romero Robledo ha reproducido sus censuras al Gobierno por los atropellos que supone cometidos en las elecciones.

Presentó un documento con objeto de que la Mesa lo trasladara a los Tribunales y estos acrediten su falsedad. Lamentó que a pesar del tiempo transcurrido aún no se conozca por completo resultado de las elecciones.

El Sr. Villanueva le contestó diciendo que hoy se habían recibido en la Alcaldía las actas que faltaban. Después se aprueban varios créditos de Marina, uno de ellos en votación nominal, por no haberse votado contra cincuenta y tres.

Se discuten luego las actas de Madrid, y es desechado un voto particular de los señores Asenjo y Carrido. También fue desechado otro voto de los republicanos, por cincuenta y cuatro votos contra cuarenta y seis.

El Senado. En la Alta Cámara ha sido aprobado el proyecto de refor-

ma de la Ley de caza. Ha continuado el debate sobre la acuñación de la lata, no ofreciendo interés los discursos pronunciados.

Contra el Czar Madrid 12 (8 noche.) Se han recibido telegramas de San Petersburgo diciendo que se ha descubierto un complot, cuyo objeto era matar al Czar.

Para esto, los complotistas en el complot volarían con dinamita el tren en que debía regresar de Spaia el emperador Nicolás.

Segun parece, algunos regimientos encargados de la custodia de la vía férrea se hallaban comprometidos en el atentado. Numerosas fuerzas de policía han salido de San Petersburgo con dirección a diversos puntos de la línea, para extremar la vigilancia y asegurar la vida del Czar.

Se han practicado muchas prisiones. El pago a los maestros. Madrid 12 (11 noche.) La subcomision de presupuestos encajada de dictaminar sobre los de Instrucción pública ha propuesto que se aumenten los recursos con que en la actualidad cuenta el Ayuntamiento con dos millones de pesetas, que serán de cargo del Tesoro, para pago de alquileres y retribuciones.

Los presupuestos Madrid 12 (11 noche.) El Gobierno ha prometido presentar el jueves la mayoría de los dictámenes sobre el presupuesto de gastos, y que el Sr. Paraiso empiece dicho día a apoyar su contraproyecto.

Los conservadores que forman parte de la Comisión de presupuestos han celebrado una reunión acordando combatir el pago de los maestros por el Estado, exigir que los profesores de instrucción primaria estén suficientemente dotados y exigir que sean inmediatamente discutidos los presupuestos en su totalidad.

La situación política Madrid 12 (11 55 noche.) La vida política se halla muy agitada. Siguen las dificultades en el seno de la Comisión de presupuestos, y esto demora el pronto despacho de los dictámenes.

No pocas de esas dificultades se relacionan con los gastos de Marina. Se asegura que con tal motivo el duque de Veraguera dimitir y que el Sr. Sagasta ha logrado que deponga su actitud.

La Alcaldía de Madrid Madrid 12 (11 55 noche.) El periódico ministerial, «El Correo», publica esta noche un artículo censurando la manera como se han verificado las elecciones en Madrid.

Corre el rumor de que con motivo de las elecciones ha dimitido el alcalde, D. Alberto Aguilera, y que le sustituirá D. Adolfo Suarez de Figueroa.

LA COTIZACION. BOLSA DE MADRID Madrid 12.

4 0/0 interior contado. 71'40

4 0/0 exterior. 78'20

4 0/0 amortizable. 00'00

5 0/0 amortizable. 93'45

Obligaciones de Aduanas. 000'00

Cubas viejas. 85'40

Cubas nuevas. 00'00

Filipinas. 00'00

Acciones del Banco de España. 493'00

Compañía Arrendataria de tabacos. 402'00

CAMBIOS. París, 8 días vista. 42'60

Londres, 8 días vista. 35'80

BOLSA DE PARIS. 4 0/0 exterior. 0'00

Retirada de Sagasta Madrid 13 (2 15 madrugada.) Un dignificado personaje me ha asegurado que el Sr. Sagasta se retirará a la vida privada, pues sus frecuentes enfermedades producen la anarquía de las autoridades y los ministros.

A la Corona, añade dicho personaje, le agradaría que el sustituto del Sr. Sagasta fuera

el Sr. Montero Ríos, pero se cree más seguro que se encargue de la presidencia del Gobierno el general Weyler o el Sr. Analejas.

Venezuela y Colombia. Madrid 13 (2 15 madrugada.) Un despacho de Caracas participa que se ha hecho la paz entre Colombia y Venezuela por mediación de Chile.

Colombia pagará una indemnización a Venezuela. Almodóbar.

Escrófula curada Casos extraordinarios comprueban nuestra aserción. Las enfermedades de la sangre en los niños ceden prontamente con el tratamiento generalmente empleado por la mayoría de los médicos, y es, que menciona la siguiente curación:

«Barcelona 14 de Marzo de 1901. Muy Sres. míos: Tengo bajo mi cuidado un niño llamado Amado Rechefort, de 8 años de edad, quien ha venido por mucho tiempo sufriendo de la escrófula, y por consiguiente en un estado de salud muy precaria; sin ganas de comer, y con muy mal semblante. Aconsejé por el médico, le sometí a un tratamiento con la Emulsión Scott. Los resultados obtenidos han sido realmente excelentes, puesto que el niño se halla actualmente completamente curado de la escrófula, como con buen apetito y ha recuperado su color fresco y sano. En vista del éxito obtenido con la Emulsión Scott, me es grato comunicárselo para beneficio de otros en igual caso. De Vds. su agradecida S. S. NIEVES FERRATÉ.»

Calle de la Unión, 6, 2.ª y 3.ª planta. La Emulsión Scott tiene una acción directa sobre los germen impuro, contra los cuales ejerce la saludable influencia de exipierlos del sistema y dejar la sangre rica y purificada.

En los infartos de las glándulas (tumores blancos) y en todas las manifestaciones del escrófulismo, la Emulsión Scott es el más potente de los remedios, efectuando curaciones allí donde todo otro remedio había fallado. Es de la mayor importancia asegurarse que se compra la verdadera Emulsión Scott, y para ello es necesario ver que en el exterior del envoltorio de cada frasco hay la etiqueta de nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao. Esta marca distingue la verdadera Emulsión de toda falsificación o sustitución.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis a quien la pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de transporte.

Para equipos de NOVIAS, de NIÑO, de COLEGIAL y ropa para cama y mesa en los ALMACENES SAN JOSÉ Zacatin núm. 1.

Primera casa en género blanco y de punto. A cada compra de cinco pesetas se da un talon para los regalos a la suerte que esta casa reparte entre sus compradores.

En todos los sorteos de la Lotería se adjudica un lote de 100 pesetas y en el de Navidad uno de 600.

Abogados del Estado. Preparación teórico-práctica, para las próximas oposiciones, por los individuos de dicho Cuerpo D. Luis Tavira y D. Antonio Escobio.

Informes: Elvira 71, principal; de nueve a doce de la mañana.

Unico diccionario general etimológico de la lengua española, por D. Roque Barcia, en cinco tomos gran folio, injosamente encuadernados. Se vende a plazos mensuales de 5 pesetas. Vale pesetas 200. Quedan pocos ejemplares.

Novísimo Diccionario Enciclopédico de la lengua española, redactado por D. Delfín Donadín, en 5 tomos gran folio, injosamente encuadernados, que valen pesetas 150. Se vende a plazos mensuales de pesetas 10.

La magnífica obra de Agricultura y Zootecnia, por Rivera, ingeniero; la más completa que se ha dado a luz en Europa, en cinco tomos gran folio, injosamente encuadernados. Vale ptas. 5. Se vende a plazos mensuales de ptas. 5.

Se sirven también dichas obras a provincias. Franco de porte. Dirigirse: librería de Eugenio Pons, plaza Nueva, 7, (acera de la Audiencia.)

Para combatir la clorosis, desarreglos menstruales, anemia, aumentar el apetito y dar fuerza a la sangre, EL ELIXIR DE HEMOGLOBINA de Hernandez.

No empujese la dentadura como los demás ferruginos y es el que mejor se asimila. De venta en las principales Farmacias y en la del autor.

Elizera 2, Mesones.—Granada.

Plaza de Toros. Se arrienda la Plaza de Toros de esta capital por tres años, a contar desde el 1.º de enero de 1902 al 31 de diciembre de 1904.

Para precio y condiciones pueden dirigirse a D. José Gonzalez Garzon, placeta del Lino 4, Granada.

Si nada vence y domina a la tos de mala ley, tomad las Pastillas Roy de mentol y cocaina.

FARMACIA MODERNA, Príncipe 10 y en todas las bien surtidas.

Los enfermos que por razón de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (vias urinarias), Vichy-Grand de Grille (hígado), que son las que mejores resultados producen, para sustituirlas en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes, Sal Vichy-Etat, o los COMPRIMIDOS VICHY-ETAT, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las Pastillas Vichy-Etat, en cajas metálicas, se emplean con grande éxito para combatir las afecciones, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

Bazar de camas. En el gran almacén de camas y camas de hierro establecido por D. Felipe Isaac. Bibarrambilla 40, encontrará el público a precios excepcionales, un excelente surtido de Camas niñeras y doradas Somiers ó colchonetas de acero Colchones de lana y orin vegetal Lanitas merinas superiores Almohadones de miragnano Somers escocidos. La superioridad de estos artículos está reconocida como indiscutible; las camas más sólidas y elegantes que se construyeron; y en cuanto a los precios el público puede juzgar de su economía visitando estos almacenes.

La Confianza. CASA DE PRÉSTAMOS Calle de Navas núm. 10 (hoy Mendez Núñez). Se hacen toda clase de operaciones a un interés convencional.

Demoiselle. Locales de París, 42 domicilio.—Convento de la Corte de Cristo.—Varela 1.

Consulta médica. del Dr. Salvador V. de Castro, Profesor Clínico de la Facultad de Medicina.—Todos los días de once a una.

Horno del Ezeú, 2. «El Niño de San José» Príncipe 5 y San Sebastian 8.

Agradecidos a los favores que con sus compras viene dispensando el público al nuestro favorecido establecimiento de tejidos así titulado, sus dueños, deseados de corresponder a las atenciones de su numerosa clientela, han decidido regalar una participación de veinticinco céntimos, para el sorteo de la Navidad próxima, por cada compra de cinco pesetas que realicen en sus almacenes, para lo cual se entregará un talon respaldado correspondiente al número que el comprador se interese.

No necesita de propaganda quien la tiene hecha por la superioridad de los artículos de su numeroso surtido y economía de los precios de venta, no dudando que si la suerte se propicia como favores dispensen los compradores a El Niño de San José, es seguro que será acreedor con el premio de 20 000.00 de reales, ó sean 5 000 reales a cada participación de veinticinco céntimos.

No se despacha los días festivos. El Niño de San José. Príncipe, 5 y San Sebastian, 8.

Venta de casa recién construida, con bastante agua. Darán razón, Albaladejo, San Buenaventura 11.

La Costeña (Antigua Montillana.) Campillo Alto 23.—GRANADA. Venta de vinos generosos de Francia, por cuenta del cosechero. Se garantiza por medio de certificado la absoluta pureza de estos vinos y su legítima procedencia. Vinos de cepa roma y moscatel. Dulces, varios; mistelas y vinos para enfermos y para conasegrar. Servicio a domicilio.

Campillo Alto 23. (Antigua Montillana.) Consulta médico-zoológica para todas las especies y razas de animales domésticos, a cargo del veterinario primero del Ejército en situación de retirado, C. Artigas y Moreno.—Dirección: calle Montañana núms. 11 y 13, Granada.

¡Enfermos que padecéis! Recordad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase Milagrosos Confites ó Inyección anti-venérea y Robb anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª página.

¡Bordadoras! Se ha recibido un magnífico surtido en dibujos para bordar ramos, adornos, otras enlazadas, cromos para mantelería, festones, encajes Richelieu y atributos religiosos, por un procedimiento nuevo y sencillo. Se dan muestras. Unico depósito en Granada, Papotería de Horacio Aimendros Mesones.—El Libro de Oro.

Espectáculos. Teatro principal. FUNCION PARA ESTA NOCHE. A las 7 y 1/2.—Los niños llorones. A las 8 y 1/2.—La Diligencia. A las 9 y 1/2.—El juicio oral. A las 10 y 1/2.—La alegría de la huera.

El Teléfono. PRESTAMOS. Mariana Pineda, núm. 5, (por la plaza del Carmen).

Se abonan dos reales por cada botella vacía.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Curación cierta por el JARABE HENRY MURE en Pont Saint-Espirit (Francia). Envío gratuito en un folio muy interesante. Escriba el nombre de MURE.

Refrescos exquisitos. De aroma delicado y flavor incomparable son los selectos Jarabes de frutas para refrescos de la casa E. Peña. Todos las clases: Limón, Naranja, Fresa, Piña, Frambuesa, Pátano, Zarparrilla, Cidra, Azúcar, etc., etc.

Se venden en botellas de 4 litros, en el despacho de gasosas de E. Peña, Acera de Casino 37, y en los principales establecimientos de Utramarios y Confiterías de esta capital, al precio de diez reales.

Se abonan dos reales por cada botella vacía.

El Teléfono. PRESTAMOS. Mariana Pineda, núm. 5, (por la plaza del Carmen).

Se abonan dos reales por cada botella vacía.

El Teléfono. PRESTAMOS. Mariana Pineda, núm. 5, (por la plaza del Carmen).

Se abonan dos reales por cada botella vacía.

El Teléfono. PRESTAMOS. Mariana Pineda, núm. 5, (por la plaza del Carmen).

TELEGRAMAS

Lo de Barcelona. Madrid 12 (9 30 mañana.) Telegramas recibidos de Barcelona comunican que sigue el desorden en aquella capital.

Durante la madrugada anterior han ocurrido frecuentes colisiones entre catalanistas y republicanos, y entre estos grupos y la policía.

La Guardia civil ha intervenido también. Se han practicado nuevas detenciones.

Madrid 12 (9 30 mañana.) En Barcelona se ha celebrado un meeting anarquista.

Se pronunciaron varios discursos, elogiando a los mártires de Chicago.

Se abogó por la huelga universal. Madrid 12 (8 30 noche.) Dieren de Barcelona que la policía ha dispersado un grupo de estudiantes catalanistas que se dirigían a la Redacción de «La Publicidad» con objeto de hacer una manifestación de desagrado.

En la calle donde se encuentra instalada dicha Redacción se hallaban aguardando a los catalanistas grupos de estudiantes republicanos y españoles, armados con gruesos garrotes.

Los catalanistas se dirigieron entonces a otras calles profiriendo toda clase de gritos.

Fuerzas de policía les salieron al encuentro, pero se vieron obligadas a retirarse.

Entonces acudió la Guardia civil que oió varias cargas, persiguiendo a los estudiantes catalanistas hasta dentro de la Universidad.

El general Bargés ha dirigido un oficio al Rector, anunciándole que adoptará severas medidas contra los estudiantes, si no abandonan inmediatamente su actitud.

También ha dirigido otro oficio al Gobernador para que manifieste al Dr. Robert la conveniencia de no excitar a los estudiantes.

Fuerzas de policía escoltan al Sr. Robert y al Sr. Leroux, para evitar que sean objeto de agresiones.

Reina grande excitación. Lévese que se agrave el conflicto. Madrid 12 (11 noche.) Dicen de Barcelona que sigue la agitación.

Al anoecer, grupos de estudiantes han intentado hacer una manifestación, siendo disueltos por el regimiento de caballería de Tetuan.

El general Bargés ha conminado a los estudiantes con dar cuenta a ellos ó denegar severísimas a las tropas.

